



Journée des blessés et fête nationale : deux événements qui peuvent paraître antinomiques. Pourtant, dans les deux cas, il s'agit d'honorer nos Anciens et par-delà, notre Histoire. Parfois douloureux, souvent glorieux, notre passé nous rappelle pourtant sans-cesse que rien n'est possible sans sacrifice : ni liberté, ni droit, ni même justice.

*Tant que l'on n'a pas tout donné, on n'a rien donné* disait le capitaine Georges Guynemer. Cela est encore d'autant plus vrai aujourd'hui.

Bonne lecture

Lieutenant-Colonel Jean-Marie Froissart  
Délégué militaire départemental adjoint

### Transformer l'essai pour nos blessés

Nous vous avons annoncé dans le numéro 11 de cette lettre la tenue le samedi 7 juin, à Yvetot, d'une journée, dédiée à nos blessés organisée par l'UNC d'Yvetot, son président Jacky Fercoq et la DMD76.

**Transformer l'essai pour nos blessés** fut une journée active dans tous les sens du terme : malgré la pluie, les courageuses équipes du Rugby Club Yvetotais et celle du SDIS76 se sont affrontées dans des matches amicaux de rugby à sept.

Différents stands des Armées, de la Légion étrangères, de la sécurité ferroviaire, de la sécurité civile et des nombreux partenaires ont côtoyé les démonstrations proposées par la Gendarmerie (intervention du PSIG et de la cellule cynophile) et par les sapeurs-pompiers (désincarcération etc.) ont permis aux visiteurs de découvrir notre univers.

Cette journée, par les dons du public et la participation à la tombola, a permis de récolter la très belle somme de 5 250 euros.





## Cérémonie du 14 juillet à Rouen

Le lundi 14 juillet, la Préfecture de région, la ville de Rouen et la Délégation militaire départementale ont mis en commun leurs moyens pour organiser la cérémonie de notre Fête nationale.

Les autorités ont souhaité mettre à l'honneur l'engagement de celles et ceux qui œuvrent au quotidien, civils ou militaires, pour servir notre pays et nos concitoyens.

Ce fut l'occasion pour le Lieutenant-colonel Fabrice Decamp, délégué militaire adjoint, de remettre l'Ordre national du Mérite (ONM) à notre autre délégué militaire adjoint, le Lieutenant-colonel Jean-Marie Froissart.



## Le Commandement Terre Europe

En Europe, le retour de la guerre a poussé à la création du Commandement Terre Europe (CTE) en octobre 2024 pour préparer l'armée de Terre. Ce commandement, basé à Lille, coordonne les forces terrestres sur le flanc Est et soutient le CPCO dans la planification stratégique face à la complexité des engagements actuels.

Ses missions incluent :

- l'emploi cohérent des soldats français sous des organisations multinationales.
- un soutien logistique hérité du PC NCC, créé après l'invasion de l'Ukraine.
- le contrôle opérationnel des unités et des structures de soutien, comme en Estonie.

L'armée de Terre est active en Europe, notamment dans les Balkans et contribue à l'alerte de l'Union européenne et à l'interopérabilité des nations, garantissant l'exécution des plans de l'OTAN. Des unités déployées en Roumanie participent à la collecte d'informations pour protéger l'Alliance, tout en faisant face au défi humain de l'interopérabilité entre différentes cultures et langues.



## Que lire de plus ?

Sous la direction du colonel Jérôme de Lespinois, référent histoire de l'Armée de l'Air et de l'Espace, **Paroles d'Aviateurs** est un ouvrage référence pour le 90<sup>e</sup> anniversaire de l'aviation militaire française. 60 témoignages captivants font découvrir l'histoire de l'armée de l'Air et de l'Espace comme jamais auparavant : à hauteur d'hommes. Chaque témoignage (souvent tiré des archives orales conservées par le Service historique de la Défense) est accompagné d'une courte biographie, d'un encadré le replaçant dans son contexte historique et illustré par d'impressionnantes photographies et de magnifiques tableaux des Peintres de l'Air et de l'Espace.

Délégation Militaire Départementale de la Seine-Maritime

3, rue d'Herbouville

CS 11313

76178 ROUEN CEDEX

02 32 08 20 01